
中聯辦協調部副部長廖勛、中聯辦新界工
作部社工處副處長陳惠玲、社會福利署

荃灣及葵青區福利專員林定楓、社會福利署屯
門區助理福利專員關婉玉以及社會福利署元朗
區助理福利專員許桂芬等蒞臨主禮。香港婦聯
主席葉順興、副主席黃戊娣、李桂珍、鄺月
心、鍾群珍、歐陽寶珍等亦出席嘉許禮。

在過往十年的「紅棉獎勵計劃」中，已有177
名為社會作出突出貢獻的婦女獲得嘉獎。第十
一屆「紅棉獎勵計劃」特以「義務工作」為主
題，宣揚義工助人自助的精神。

鍾群珍致歡迎辭
香港婦聯副主席、活動召集人鍾群珍在歡迎

辭中表示，當晚的活動具有多重意義：一方面
紀念過往爭取女性權益的先鋒；另一方面也隆
重嘉許一批為社會無私奉獻的義工朋友。她希
望年青一代可以得獎者作為榜樣，為社會送
暖、造福人群，將義工精神傳遞下去。

林定楓致辭 主禮嘉賓頒獎
社會福利署荃灣及葵青區福利專員林定楓在

致辭中對香港婦聯以及其屬會多年來對社會所
作出的貢獻表示感謝，並稱讚今時今日婦女在
社會中的重要性已比撐起「半邊天」更為重
要。他同時呼籲更多的人行動起來，服務社會
做出貢獻。

活動共設有九個獎項，盧麗㠒榮獲香港婦聯
「義獎賞」大獎；陳美華、林玉娟獲得30年長期
服務獎，另有54人分獲15年、10年及5年長期服
務獎。其它獎項還包括個人：服務時數級別獎

（金、銀、銅、優異）、最高服務時數獎以及團

體獎項：最高總服務時數獎、香港婦聯團體參
與大獎等。嘉許禮上亦舉行了“義”獎賞口號
設計比賽頒獎典禮，共有10名參賽者分別於公
開組以及小學組獲獎。

此外，晚宴還邀請到推廣義工服務督導委
員會委員暨社團義務工作推廣小組召集人方
競生向在場人士分享社區推動義務工作心
得，獲獎義工代表盧麗㠒和黃潔冰也向大家
分享當義工的心得體會以及助人自助的歷
程。

■責任編輯：陳　馳　版面設計：伍泳傑特 刊

暨紅棉獎勵計劃“義”獎賞嘉許禮 廖勛林定楓主禮 香港婦聯「義獎賞」大獎 盧麗㠒
「膳糧行動」是香港婦聯的短期食物援助計

劃，為難以應付日常膳食開支的本港居民或家庭
提供短暫、有時限的食物援助。

來自北區婦女聯會的盧麗㠒已擔任「膳糧大使」
有三年多的時間，每天朝十晚六在中心當值，從
協助計劃、進行探訪到派發食物予受助者，她也
漸漸成為了計劃的大義工。她起初從沒有想過社

會上還有一部分人因為種種原因而未能吃飽，所以每每看到受助者因為
生活艱辛而無奈的面容，都令她感到心酸。盧麗㠒表示，在未來她將會
繼續以奉獻精神為「膳糧行動」以及弱勢社群服務，使計劃能為更多人
士提供支援。

服務時數金獎 黃潔冰
黃潔冰八年前由廣州來到香港，起初作為「新

移民」沒有朋友，生活困惑無助。後來在義工的
幫助之下，漸漸融入了本地的生活，參與了香港
婦聯一個幫助長者更換燈膽的節能計劃。隨後，
她參加了「天水e人」全方位數碼生活易學站計
劃，學習如何使用電腦及互聯網，令她掌握資訊
科技並應用在日常生活中。在學習完畢之後，黃

潔冰將自己的學習所得傳授給同鄉、朋友以及新來港人士，漸漸結識了
不少同路人，成為其中的核心。她說，最近幾年的義工生活讓她開朗了
很多，也更願意參加活動，認識新的朋友。

香港婦聯「紀念三八國際婦女節暨紅棉獎勵計劃“義”獎賞嘉許禮2012」日前

假荃灣煌府婚宴專門店夢幻廳舉行。「紅棉獎勵計劃」已連續11年舉辦，今次嘉

許禮共設有九項個人及團體獎項，總共有645名義工及8個團體獲得表彰。當晚，

包括主禮嘉賓、領導、各界友好以及獲獎義工個人、團體代表等出席嘉許禮。

■香港文匯報記者 陳馳
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■方競生分享在社區推動義

務工作心得

■主禮嘉賓等合照留念：（左起）歐陽寶珍、鄺月心、鍾群珍、許桂

芬、陳惠玲、葉順興、廖勛、關婉玉、林定楓、黃戊娣、李桂珍。

■黃潔冰分享義工

心得

■盧麗㠒鼓勵義工

們繼續為社區服務
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香港文匯報訊（記者 曹

晨）電視是本港居民獲得
資訊的來源之一，有調查
訪問1,017名18歲以上本港
市民發現，新聞及時事節
目是本港電視觀眾最多收
看的節目，其次為劇集或
綜藝節目。調查也發現，
有65.6%受訪者認為，當
局應以電視台現有節目質
素作為標準，決定新的免
費電視牌照的發放。主辦
方無㡊電視昨日表示，調
查反映觀眾對新聞及時事
節目的需求大，會進一步
加強有關節目內容，以滿
足觀眾需求。

因應通訊事務管理局諮
詢公眾對免費電視節目質
素及種類的意見，無㡊電
視委託港大民意研究計
劃，於2012年12月至今年
1月，透過電話訪問1,017
名本港居民。調查顯示
99.6%及98.3%受訪者聽過
無㡊電視及亞洲電視兩間
免費電視，而過去1個星
期有93.9%受訪者，透過
不同渠道收看過無㡊電視
的節目。

65.6%指發牌睇節目質素
調查同時發現，市民對新聞及時事

節目最為關注，以無㡊電視為例，收
看新聞時事節目的觀眾佔總人數
77.5%，收看劇集的觀眾則佔74.9%；
亞洲電視的觀眾收看新聞節目也佔
72%。另外，有65.6%受訪者認為節
目質素是政府發放新免費電視牌照的
標準；當問及電視節目質素應包括的
要素，71.2%受訪者認為資訊性最為
重要，其次為主題及內容是否健康正
面，佔67.1%，而觀點的客觀持平也
佔63.9%。

香港大學民意研究計劃總監鍾庭耀
表示，調查反映本港觀眾對電視新聞
及時事節目的需求大，並認為在評價
一般電視節目質素時，觀眾也會透過
多個角度分析節目水準。電視廣播有
限公司助理總經理陳樹鴻表示，無㡊
電視會進一步加強新聞及時事節目的
內容，以滿足觀眾的需求。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）廣播處處長鄧忍光昨日
出席了由港台節目製作人員工會舉行員工大會，解釋近期
針對他的指控。他在會後反駁所謂「政治任務」之說，強
調在現行的問責制度下，他身為公務員，完全無需要作任
何的「政治任務」，更談不上要求員工執行「政治任務」。

「香港社會越來越政治化。有無政治壓力？我肯定有。社
會對政府服務要求不斷提高，廣義上亦屬政治壓力，即使
作為公務員都有政治壓力。我好肯定的是，從來無人吩咐
廣播處長違背（港台）約章，履行『政治任務』。」

只求了解構思 絕非「思想交代」

被問到曾否要求《頭條新聞》製作團隊就希特拉角色創
作「思想交代」，及將《鏗鏘集》及《頭條新聞》安排在
亞洲電視永久播放，鄧忍光澄清，自己只要求了解「希特
拉」的構思過程，絕非「思想交代」，並強調自己從沒要
求過《鏗鏘集》及《頭條新聞》在亞視永久播放，只是編
輯委員會需按各個節目優次，調查播放頻道，討論過是否
應將節目調動到不同頻道播放的問題。

就「空凳事件」向員工致歉

另外，就早前他在出席立法會會議後與傳媒談及《城市
論壇》「空凳事件」，批評製作人員在短時間內提出3個不

同版本、自相矛盾的解釋，鄧忍光昨日說，對自己提到很
多內部會議討論細節，令員工感到不舒服，向員工鄭重致
歉。

鄧忍光強調無政治任務

指施永遠未清楚交代 不宜輕用「尚方寶劍」

港台爭拗風波建制派反對用特權法
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）在署理助理廣播處長施永遠未能「坐正」的消息傳出後，多份報章

接連「爆料」，稱施永遠未能「坐正」的原因，是因為受到廣播處長鄧忍光的「政治打壓」。施永遠昨

日在香港電台員工大會上稱，自己「從未受到如此大的政治壓力」，並要求立法會引用特權法調查事

件。各反對派政黨即時表示支持。不過，民建聯及新民黨均質疑，是次爭拗實屬港台內部的管理及運

作問題，在施永遠未曾清楚交代「受壓」的具體情況前，立會不應輕率引用特權法。

港台節目製作人員工會昨日舉行員工大會，邀請鄧忍
光等管理層解釋近期施永遠公開指稱的所謂「受到

政治壓力」的指控，約有200人出席。會前，包括民主
黨、公民黨、工黨、社民連及新民主同盟等反對派政黨均
到場示威，聲言不滿鄧忍光「干預」港台的編輯自主，要
求對方下台，甚至要「港台獨立」。

反對派促開公聽會

被指因受「政治打壓」而未能「坐正」的施永遠昨日聲
稱，相對於要捍衛香港的核心價值、新聞和言論自由來
說，自己的升遷是「微不足道」的，又聲言自己在香港電
台工作30年來，「從未受到如此大的政治壓力」，並主動
提到立法會倘引用《權力及特權法》展開專案調查，他

「樂意作證」，「在立法會《權力及特權法》底下，當事人
是豁免法律起訴，事件應交由第三者公平公正地研究」。

民主黨立法會議員涂謹申即聲言，他會在資訊科技及廣
播事務委員會調查事件，要求召開公聽會及索取相關資
料，以保障港台免受「政治干預」。公民黨立法會議員陳
家洛及毛孟靜稱，該黨會在一兩星期內草擬動議，在內會

或事務委員會提出事件，「如果鄧忍光涉及干預編輯自
主，應該問責下台」。工黨主席李卓人更聲言，香港電台
不是「獨立事件」，而是與國民教育、《基本法》第二十
三條立法等同屬政府「政治任務」，立法會定要引用特權
法調查，避免「港台被洗腦」。

葉國謙：與員工交換意見常事

民建聯立法會黨團召集人葉國謙指出，管理層與員工接
觸及就節目交換意見並非不尋常，而鄧忍光為港台高層，
需要為港台所有節目負責，故不認為對方不應過問節目的
內容，加上現階段公開的情況及資料，事件僅屬港台的內
部管理和運作問題，他不贊成在現階段由立法會引用特權
法調查，「特權法是用來調查重大事件，除非事件看到編
輯自由明顯受到衝擊，屆時就有需要成立委員會調查。施
永遠應先行講清楚受到哪些政治壓力」。

羅太拒信鄧履行「政治任務」

行政會議成員羅范椒芬指出，鄧忍光身為港台總編輯，
有責任就節目內容發問，深信事件最好由處方及員工協調

解決，又不相信對方要履行所謂「整治港台」的「政治任
務」。

葉劉：立會非調查機關

新民黨主席葉劉淑儀說，立法會不是調查機關，不能夠
隨意動用資源去調查爭拗，「雖然立法會有監察功能，但
亦非調查機關，不可以動輒運用『尚方寶劍』」。

不過，新民黨副主席田北辰補充，自己雖不清楚事件的
來龍去脈，但認為倘激發了員工很大的反響，身為領導就
有需要反省做事的手法。

■到場要求

鄧忍光下台

的毛孟靜與

施永遠「惺

惺相惜」。

香港文匯報

記者

劉國權 攝

■香港電台員工大會昨舉行，圖為鄧忍光步出會議場地時

攝。 香港文匯報記者劉國權 攝


